

UNIVERSIDAD PRIVADA SAN JUAN BAUTISTA
FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD
ESCUELA PROFESIONAL DE MEDICINA HUMANA



**MORBILIDAD MATERNO-PERINATAL EN
GESTANTES ADOLESCENTES ATENDIDAS EN EL
SERVICIO DE GINECO OBSTETRICIA DEL HOSPITAL
REZOLA CAÑETE, DURANTE EL PERIODO ENERO –
DICIEMBRE 2015.**

TESIS

**PRESENTADA POR BACHILLER
JORGE GILMAR, CANALES CASTRO.
PARA OPTAR EL TÍTULO PROFESIONAL
MÉDICO CIRUJANO**

LIMA – PERÚ

2017

RESUMEN

Introducción: El embarazo en la adolescencia genera mayores riesgos para la salud de la madre y del recién nacido. Por lo tanto, es importante realizar investigaciones para observar las condiciones y riesgos de los embarazos en las adolescentes.

Objetivo: Se realizó este estudio con la intención de determinar la morbilidad materno-perinatal e identificar las principales complicaciones materno-perinatales en gestantes adolescentes atendidas en el servicio de Gineco Obstetricia del Hospital Rezola Cañete HRC, durante el periodo enero – diciembre 2015.

Método: Se realizó un estudio observacional, descriptivo y retrospectivo de registros médicos de la base de datos del HRC. Se utilizó el programa estadístico SPSS 24 para procesar los datos.

Resultados: Se concluyó que se presentó mayor morbilidad materna en el parto distócico que en el eutócico, y mayor morbilidad perinatal en los recién nacidos pretérmino y con bajo peso.

Conclusiones: El estudio demostró que más de un tercio de las adolescentes tuvo morbilidad durante el embarazo, por ello, puede ser utilizado para monitorear las estrategias e intervenciones de salud con la finalidad de prevenir y reducir la morbilidad materno-perinatal en el HRC.

Palabras clave: Morbilidad materno-perinatal, gestantes adolescentes, complicaciones maternas, complicaciones perinatales.